

المصادر:

- Anderson, J. (1996). Translator's introduction to Axel Honneth, *The struggle for recognition: The moral grammar of social conflict*. MIT Press.
- أندرسون، ج. (1996). مقدمة المترجم إلى أكسل هونيث، *صراع الاعتراف: القواعد الأخلاقية للصراع الاجتماعي*. مطبعة MIT.
- Botero Urquijo, D. A., Cabeza Herrera, Ó. J., & Flórez Pabón, C. E. (2023). *Reconocimiento y libertad social en el pensamiento de Axel Honneth*. *Revista Guillermo de Ockham*, 21(1), 289-306.
- بوتيرو أوركيخو، د. أ.، كابيثا هيريرا، أ. خ.، وفلوريث بابون، س. ه. (2023). *الاعتراف والحرية الاجتماعية في فكر أكسل هونيث*. مجلة *غييرمو دي أوكام*, 21(1)، 289-306.
- Carrasquero Delgado, M. J. (2019). *La lucha por el reconocimiento en la teoría política de Axel Honneth*. *Cuestiones Políticas*, 33(59), 12-26.
- كراسكيرو ديلجادو، م. ج. (2019). *النضال من أجل الاعتراف في النظرية السياسية لأكسل هونيث*. *قضايا سياسية*, 33(59)، 12-26.
- Courtel, Y. (2008). *La lutte pour la reconnaissance dans la philosophie sociale d'Axel Honneth*. *Revue des sciences religieuses*, 82(1), 5-23. <https://doi.org/10.4000/rsr.622>
- كورتلي، ي. (2008). *النضال من أجل الاعتراف في الفلسفة الاجتماعية لأكسل هونيث*. مجلة *العلوم الدينية*, 82(1)، 5-23.
- Deranty, J.-P. (2022). Recognition in a historical key: Axel Honneth on the history of recognition and social freedom. *Journal of Social and Political Philosophy*, 1(2), 169-185. <https://doi.org/10.3366/jspp.2022.0024>
- ديرانتلي، ج. ب. (2022). *الاعتراف في مفتاح تاريخي: أكسل هونيث وتاريخ الاعتراف والحرية الاجتماعية*. مجلة *الفلسفة الاجتماعية والسياسية*, 1(2)، 169-185.
- de Souza, L. G. da C. (2017). From reciprocal recognition to a society that is properly "social": On Axel Honneth's recent work. *Civitas: Revista de Ciências Sociais*, 17(3), e98-e114. <https://doi.org/10.15448/1984-7289.2017.3.27853>
- دي سوزا، ل. غ. دا س. (2017). *من الاعتراف المتبادل إلى مجتمع "اجتماعي" بحق: حول أعمال أكسل هونيث الأخيرة*. *سيفيتاس: مجلة العلوم الاجتماعية*, 17(3)، e98-e114.
- Fontes, P. V. (2025). Axel Honneth and the theory of recognition. *Meta: Research in Hermeneutics, Phenomenology and Practical Philosophy*, 17(2), 111-138.
- فونتيس، ب. ف. (2025). *أكسل هونيث ونظرية الاعتراف*. *ميثا: أبحاث في الهرمنيوطيقا والظاهراتية والفلسفة العملية*, 17(2)، 111-138.
- Honneth, A. (2015). *The struggle for recognition: The moral grammar of social conflicts*. Polity.
- هونيث، أ. (2015). *صراع الاعتراف: القواعد الأخلاقية للصراعات الاجتماعية*. بوليتي.
- Ikäheimo, H. (2022). The recognition paradigm between universalism and historicism. In *Recognition and the human life-form* (pp. 58-59). Routledge.
- إيكاهيمو، ه. (2022). *نموذج الاعتراف بين الكونية والتاريخانية*. في *الاعتراف وشكل الحياة الإنسانية* (ص 58-59). روتليدج.